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ПУСТЬ КРЕПНЕТ И ПРОЦВЕТАЕТ НАША ВЕЛИКАЯ РО
ДИ Н А  -  СОЮЗ СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕС
ПУБЛИК!

(И З ПРИЗЫВОВ ЦК КПСС К 1 МАЯ 1989 ГОДА).

СВЕРИМ ШАГ ПЕРЕД ПРАЗДНИКОМ
В канун П ервом »* подведены  итоги социалистичееко. 

то соревнования, названы  победители. Во всех отр ас
лях с начала 1989 года наш го р о д  им еет продвиж ение 
вп ер ед . В озросли о бъ ем  пром ы ш ленного прои зводст
ва и прои зводительность труда, повы силась ответст
венность за  соблю ден и е договорной  дисциплины.

Но, при удовлетворительны х средних показателях, 
возм ож ности  нового хозяйственного м еханизм а исполь
зую тся н е  в полной м ер е . М ногие предприятия р а б о 
тают неритмично. Снизили объ ем ы  производства завод  
еантехизделий, авто р ем заво д . Треть промыш ленных 
предприятий не справилась с дого во р ам и  по поставкам  
продукции. С реди них Коуровский л еспром хоз, Крыло- 
совский известковы й завод , ПЗТСК, заво д  ЖБИиК.

Стим улом  повыш ения активности трудовы х коллекти
вов является социалистическое соревнование. Там, где 
смогли освободиться  от ф о р м ал и зм а  в организации 
соревнования, со здали  атм о сф ер у  подлинной со стяза 
тельности, улучш ились производственны е показатели, 
раскры лось полнее  п р оф есси он альн ое  м астерство  р а 
ботников. В числе тридцати коллективов, н агр аж ден 
ных переходящ и м и  Красными зн ам енам и  С овета М и
нистров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ по итогам Все
со ю зн ого  социалистического соревнования за 1988 год, 
—  П ервоуральский  динасовы й завод .

Л енинские идеи социалистического прео бр азо ван и я  
сельского  хозяйства-на основе  кооперации  крайне важ 
ны для нас сегодня: партия поставила как неотлож ную  
задачу  о бесп еч ен и е  населения страны продовольстви
ем . П ервоуральские  совхозы  за три года пятилетки 
увеличили продаж у  государству мяса, м олока, к ар то 
ф еля, овощ ей. В 1988 году надой на ф ураж н ую  к о р о 
ву составил 4686 килограм м ов. Ч ер ез  государственную  
торговлю  и о бщ ественное  питание в р асчете  на одного 
ж ителя го р о д а  в прош едш ем  году р еал и зо ван о  52,7 
килограм м а мяса.

И все-таки, если взы скательно см отреть на п о л о ж е
ние дел, нас не удовлетворяю т темпы  роста п р о и зв о д 
ства сельскохозяйственной  продукции. Велики е щ е  по
тери. Н енорм ально то, что сельчане, вырастив п род ук
цию с  пом ощ ью  горож ан, отправляю т е е  в другие  р е 
гионы страны, стрем ясь получить больш ую  прибыль. 
О б н арод ован а  правовая основа арендны х отнош ений 
на сел е  — Указ П резидиум а Верховного С овета СССР. 
Но пока у нас со здан о  только  два арендных- ко л л ек
тива (22 человека) в совх о зе  «П ервоуральский».

і

Н аглядны м уроком  дем ократии  стали вы боры  нар-од- 
ньіх депутатов СССР 26 м арта. Д ум ается, все ед и н о 
душны в том, что таких вы боров  у нас ещ е  не было. 
И збирательная кам пания проходила в условиях значи
тельного повыш ения активности населения. П редстави
тель наш его го р о да  коммунист, рабочий Н овотрубно
го заво д а  Павел Павлович Пьянков избран  народны м  
депутатом  СС£Р.

О днако  вы боры  оказались незаверш енн ы м и  по наци- 
онально-территоіривльном у округу №  25, и нам  до 14 
м ая предстоит больш ая работа по организации повтор
ных вы боров, а возм ож но , повторного голосования, 
еапи не один из десяти  кандидатов 14 м ая не наберет  
б о л е е  половины голосов избирателей . На ком  о стан о 
вить свой выбор?, Это деликатны й вопрос . Но так или 
иначе партийны е организации  долж ны  определиться , 
за кого из кандидатов вести предвы борную  агитацию .

Два дня остается до  П ервого мая. В переди — Д ень 
П обеды . Улицы, площ ади города, поселков необх о ди 
м о празднично оф орм ить. А с ам о е  важ ное — навести 
порядок  и чистоту. И дальш е н еобходи м о  закрепить 
каж ды й квадратны й м етр  за  предпри яти ем  и строго 
спраш ивать за  п о д д ер ж ан и е  чистоты. Д авайте по
см отрим , в каком  прекрасном  го р о д е  мы ж ивем  и 
как его  со держ им . О тличные объекты  — Д в о р ец  в о д 
ных видов спорта и Д в о р ец  спорта. М еж ду ними з а 
бо р , а за за б о р о м  коню ш ня. С колько мы б у д ем  см от
реть на это сочетание, надо  спросить у новотрубни- 
ков. Н ем аро  трудностей  п ер еж и ваем  сейчас с п р о д о 
вольствием , да  и е пром ы ш ленны м и товарам и . Д о  
1 Мая предстоит реализовать горож анам  80 тонн сеи- 
нкныу 20 тонн кондитерских изделий, 30 тонн яблок, 
восем ь тонн тверды х сы ров, 10 тонн м ай онеза, 26 ту- 
бое  рыбных консервов (1 туб — тысяча банок), д еся т 
ки тонн других продуктов.

Н едр создать праздн ичн ое настроение в трудовых 
коллективах. У - нас есть опыт, когда руководители , 
секретари  партийных организаций , п р едсед атели  п р о ф 
ком ов идут накануне праздников в бригады , смены, 
вникают в нуж ды работников, с?араю тся реш ить п о д 
няты е вопросы , поздравляю т с праздником  и пригла
шают л ю дей  на дем онстрацию . Быт.ь с н ар о до м , в гу
щ е м асс — этом у учил нас Владимир Ильич Ленин.

А сегодня р азр еш и те  поздравить всех первоураль- 
цев с наступаю щ ими праздникам и , пож елать крепкого  
зд о р о вья , счастья и м ирного  неба над головой.

В. ВАСИЛЬЦОВ, 
первый секретарь горкома КПСС.

Строитель В. Сысков

В и к то р  С ы ско в  вы рос в д р уж н о й  сем ье — у  него 
б р ат и две с е с тр ы . Р ан о  п р и учи л  себя к сам о сто я
те л ь н о с ти , в 16 л е т  о с та в ш и с ь  без о тц а . Д авно ли 
уч и л ся  он в седьмом п р о ф те ху ч и л и щ е  на св ар щ и ка ! 
Вы л  ста р о сто й  в гр у п п е , пом ощ ником  м асте р а . Не 
то льн о  серьезн о  о тн о си л ся  к  учебе , но и за к а л я л  
себя ф и зи ч е ски  (с 11-лфгнего во зр аста  зан и м ал ся  
борьбой и это  ув леч ен и е  не бросил ни в Г П Т У , ни 
позднее , в ар м ии ).

У в о л и л с я  в за п а с  В и к то р  в зв ан и и  с та р ш е го  
с е р ж а н та . В о т уж е п я ть  л е т  тр у д и т с я  в четвертом  
стр о и тельн о м  уп р авл ен и и  тр е с та  У р а л тя ж тр у б е тр о й . 
С ей чд с го то в и т новоселья в восьмом м икр орайоне 
города в м есте  с то вар и щ ам и  из зв ен а  В . Г . Люба- 
ш ен ко , вхо дящ его  в у к р у п н е н н у ю  б р и гад у  А  И. Ос- 
тан н е в и ч а . В и кто р  и св а р щ и к , и м о н таж н и к . При
з н а в а л с я  луч ш и м  рабочим по п р о ф е сси и , бы л побе
д и телем  со ц и ал и сти ч е ск о го  сор евн ован ия по п р и н 
ц и п у  «рабочей э с т а ф е т ы » .

Ф о то  В . ЗО ТО ВА .

Первоуральск -  
Пльзень-Север 
ПОБЕДИЛИ 

ПОБРАТИМЫ
В воскресенье коллек

тив опытно-эксперимен
тального завода радио
телевизионного оборудо
вания встречал гостей из 
Западной Чехии — деле
гацию завода-побратима 
«Тесла» из Ныржан. Р а 
бочие, секретарь комсо
мольской организации 
Алена Свободова и за 
меститель директора по 
техническим вопросам 
Евжен Костал приехали 
для подведения итогов 
соревнования коллекти
вов за  прошедший год и 
обмена опытом.

Рабочая программа ви
зита началась со знаком
ства с заводом. В сорев
новании побратимов за 
прошедший год победи
телем стал завод «Тес
ла». Его представителям 
вручено переходящее 
Красное знамя, которое 
было у первоуральцев.

Н. ПАВЛОВА.

Бюро горкома КПСС, 
исполком городского Со
вета народных депутатов 
и бюро горкома ВЛКСМ 
подвели итоги социали
стического соревнования 
среди предприятий и ор
ганизаций города за 
первый квартал 1989 го
да.

Среди предприятий пер
вой группы первое место 

■присуждено коллективу  з а 
вода по ремонту горного 
оборудования (директор
B. В. Солодовников, секре
тарь партбюро В. В. Шейн, 
председатель профкома
C. Ф. Кравчук, секретарь 
комитета ВЛКСМ М. Мохо- 
ва) с вручением переходя
щ его К расного знамени и 
Почетной грам оты .

К оллектив заво да  полно
стью  выполнил план поста
вок, по производительности 
тр у да  — на 111,6 процен
та, темпы роста объем а то 
варной продукции составили
105,3 процента.

Второе место зан ял  кол
лектив динасового завода 
(директор Е. М. Гришпун, 
секретарь парткома В. Б. 
Пряничников, председатель 
профкома Н. В. Попков, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Н Иванова) с вручением 
Почетной грам оты .

=Ш В ГОРКОМЕ КПСС, ИСПОЛКОМЕ ГОРСОВЕТА, ГОРКОМЕ ВЛКСМ

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ
П олностью  выполнен план 

по поставкам , по произво
дительности тр у да—на 107,6 
процента, темпы роста объ
емов товарной продукции 
составили 107,8 процента.

Среди предприятий второй 
группы первое место при
суж дено коллективу Билим- 
баевсхого завода  терм оизо
ляционны х м атериалов (ди
ректор В. Ф. Науменко, сек
ретарь  партбю ро Н. А. Га- 
лухин, председатель проф
кома Л. Н. Шилкова, сек
ретарь комитета ВЛКСМ
Ю. Кукаркии) с вручением 
переходящ его К расного зн а
мени и Почетной грамоты  
горком а К П СС, горисполко
ма и горкома В Л К С М .
К оллектив завода  выполнил 
план по поставкам  на 100 
процентов, по производи
тельности труда — на 123,3 
процента, темпы роста о б ъ 
емов товарной продукции 
составили 118,3 процен
та.

Второе место зан ял  к о л 
лектив  У ральского завода  
теплоизоляционны х изделий 
(директор Е, К. Плюснин, 
секретарь партбюро А. И.

Юлаев, председатель проф
кома В. П. Пищальникова, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
И. Ш амова) с вручени
ем Почетной грамоты.

П олностью  выполнен план 
по поставкам , по произво
дительности труда  — на 
133 процента, темпы роста 
объемов товарной продук
ции — 116,6 процента.

В третьей группе первое 
место присуж дено коллек
тиву  опытно-эксперимен
тального заво д а  радиотеле
визионного оборудования 
(директор Г. А. Федотов, 
секретарь партбюро А. П. 
Г аврилов, председатель 
профкома Г. М. Достова- 
лов, секретарь комитета 
ВЛКСМ С. Корыма) с 
вручением переходящ его 
К расного знамени и П очет
ной грамоты.

К оллектив завода вы пол
нил план по поставкам  на 
100 процентов, по произво
дительности труда  — на
105,4 процента, темпы рос
та  объемов товарной про
дукции составили 107,1 про
цента.

Н а втором месте в треть
ей группе коллектив Ц ент
рально - У ральской геолого
разведочной экспедиции 
(начальник М. Е. Абрамов, 
секретарь партбюро Ю. И. 
Перельггин, председатель 
профкома В. Ф. Черкасов, 
секретарь бюро ВЛКСМ
Н. Воинова).

К оллектив выполнил план 
по поставкам  продукции нз“ 
100 процентов, по произво
дительности труда — на
107,8 процента.

Среди предприятий чет
вертой группы первое мес
то присуж дено коллективу 
горм олзавода (директор 
В. Г. Куликаев, секретарь 
партбюро В. М. Новопаши- 
на, председатель профкома 
В. В, Д м итриева, секретарь 
бюро ВЛКСМ Н. Лопат- 
ко) с вручением переходя
щ его К расного знамени и 
П очетной грамоты  горком а 
К П С С , горисполкома и гор
ком а В Л К С М .

Полностью  выполнен план 
по поставкам , по произво
дительности труда  — на
115,4 процента, темпы роста 

объемов товарной продук

ции — 107,6 процента.
Среди предприятий пятой 

группы первое место занял 
коллектив тарорем онтного 
предприятия (директор Е. А. 
Ж уланов, секретарь партбю- 
ро В. И. Корунов, предсе
датель профкма Н. Г. Пис
кунова) с вручением пере
ходящ его К расного знамени 
и Почетной грам оты  гор
ком а КПСС, горисполкома 
и горком а В Л К С М .

К оллектив вы полнил план 
по поставкам  на 100 про
центов, по производитель
ности труда — на 105 про
центов, темпы  роста объ
емов п р о и зв о д с тв а —  111,3 
процента.

Второе место среди пред
приятий пятой группы при
суж дено  коллективу Билим- 
баевокого лесхоза (дирек
тор И. В. Сурнин, секретарь 
партбюро М. П. Лимонов, 
председатель профкома 
Л. А. Кузнецова, секретарь 
бюро ВЛКСМ С. Ополев) 
с вручением Почетной гра
моты горком а КПСС, гор
исполкома и горкома 
В Л К С М .

(Окончание на 2 ствЛ



В горкоме 
КПСС

ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ
принципа коллективного 
руководства и привлече
ния членов и кандидатов 
в члены горком а К П С С  к 
активной работе на в а ж 
нейших направлениях де
ятельности городской 
партийной организации 
из числа вы борного пар
тийного актива созданы 
комиссии: идеологиче
ская, по вопросам орга
низационной работы , со
циально - экономическо
го развития. В задачи 
комиссий входит изуче
ние по своим направле
ниям  проблем, анализ 
вы полнения партийных 
постановлений, вы работ
ка  предлож ений по со
верш енствованию  д ея 
тельности партийных ор
ганизаций.

Н а  первом заседании 
идеологической комиссии, 
которую  возглавляет сек
ретарь горком а К П С С
В. Я.. Основин, у твер ж 
дено полож ение, обсуж 
ден и принят план р або
ты на текущ ий год. З а 
слуш ана информация з а 
ведую щ его идеологиче
ским отделом горком а 
Н. П. М инькина об ос
новных направлениях р а 
боты отдела. У тверж дено 
полож ение об отделе и 
план его работы  на вто
рой к вар тал .

* * *
ПАРТИЙНЫ Е органи

зации горком а К П С С  и 
редакции газеты  «Под 
знаменем Л енина» вто
рой раз в этом  году про
водят совместны е пар
тийные собрания. В пер
вом случае участвовала 
и парторганизация гор
исполкома. 25 апреля на 
повестку д н я  был выне
сен вопрос об итогах 
прош едших вы боров и 
задачах  по подготовке к 
предстоящ им 14 м ая по
вторным вы борам  по 
25-му национально-тер
риториальном у округу.

■  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ПОРА ПЕРЕСТРОЙКИ

У Т В Е РЖ Д А Т Ь  ГЛАСНОСТЬ

ЕСТЬ ЛИ 
У ЛЕКТОРА 
ЗАПИСНАЯ 
КНИЖКА?

Конечно, ответит каж 
дый опытный лектор . И 
не  только книжка, а ц е
л о е  д о с ь е  по самы м 
разн ы м  аспектам  тех 
вопросов, которы е з а 
трагивает л ек то р  в своих 
выступлениях, которы е 
необходим ы  ем у  для 
расш ирения кругозора.

«В записную  книжку 
л ектора»  — так назы ва
лось занятие, о р ган и зо 
ван ное  24 ап р ел я  для 
л екторов  всех нап р авле
ний. С обравш ись в зал е  
заседаний  г о р к о м а  
КПСС, они получили ин
ф о р м ац и ю  об идеологи 
ческой р або те  и р азв и 
тии города, кооператив
ном движ ении и со сто я
нии торговли и др. 
П ер ед  ними выступили 
секр етар ь  горком а КПСС 
В. Я. Основин, п р е д с ед а 
тель городского  н а р о д 
ного суда И. Г. В оробь
ев, завед ую щ ие о тд ел а 
ми горисполком а В. А. 
Кухта, В. И. Семенихин, 
Л. В. Иш кова, главный 
врач м еж районн ого  ди с
пансера « З д оровье»
А. А. Л аврова, зам ести 
тель ди р екто р а  ПТО 
ЖКХ В. Б. Попов.

М. КУРУНОВА, 
ответственный 

секретарь городской 
организации 

общества «Знание».

В партком  пришел р аб о 
чий второго строительного 
управления А лександр И в а 
нович М уш анкин. Н евы со
кий, коренасты й, он зам ет
но волновался.

—- Я вот о  чем, — начал 
М уш авкин разговор с сек
ретарем  партком а С. И. С е
ребренниковы м. — Больш е 
м есяца прош ло, к ак  в 
«У ральском рабочем» напе
чатали  зам етку  наш его сек
ретар я  партбю ро Стаховой. 
И, к а к  говорится, ни ответа, 
ни привета. Н аш а бригада 
полностью  согласна с тем, 
что написала С тахова. Т оль
ко  вот никаких перемен не 
видим, хотя  в зам етке наши 
интересы отраж ены . Ну, м о
ж ет, редакция еще не на
печатала  ответ. Только су
щ ествует ли  он? Ко всем 
неурядицам  ещ е и гласно
сти, по сущ еству, нет. Я вот 
член совета бригады , а че
го мы достигли, от  чего 
нам надо  о тказаться , что 
учесть, чтобы лучш е р аб о 
тать, не знаю . Считаю, этб 
плохо.

Гласность... Это не м од
ное слово, а неотъемлем ая 
часть наш ей жизни. И А. И. 
М уш авкин очень беспокоит
ся, чтобы гласность как  
важ нейш ий элемент пере
стройки не обессилела.

...Коммунисты управления 
треста на откры том п ар 
тийном собрании обсуж дали  
итоги работы  в первом к в а р 
тале. П роанализировав  их, 
зам еститель управляю щ его 
трестом  по экономическим 
вопросам  А. М. Хамидул- 
лин сделал вы вод, что пер
вые ш аги работы  в услови
ях второй м одели хозрасче
та обнадеж иваю т. Но он по
к а за л  и нем ало недоработок, 
в частности, отделов управ
ления треста. И еще об од
ном говорил с больш ой тр е
вогой: информированность
рабочих о сущ ности второй 
модели хозрасчета низкая, 
потому они многие п о к аза 
тели своей ж е  работы  о б ъ 
яснить не могут.

И снова гласность, пере
плетаясь с основным вопро
сом собрания, стала темой 
общ его разговора.

В бригаде капитального 
ремонта ж илищ но-ком м уна
льной конторы  вы ступал с 
беседой о  хозрасчете н а 
чальник нормативно-иссле
довательской станции А. Г. 
Л уж ков . Рабочие вы сказали 
удовлетворение встречей.

Но о чем они говорили? 
Что специалисты треста к 
ним приходят чаще, чем р а 
ботники служ б самой кон
торы. Что нет гласности в 
работе конкретных участ
ков, бригад, Ж К К  в целом 
Ж и ть и трудиться в неве
дении люди уж е не хо
тят.

П артийны й ком итет треста 
У ралтяж трубстрой  уделяет 
очень больш ое внимание 
развитию  гласности. В прош 
лом году партийны е о р га
низации всех подразделений 
вынесли этот вопрос на от
кры ты е партийны е собрания. 
Не везде они прошли
эф фективно. В первом стро
ительном управлении, на
пример, ком м унист Н. И. 
Сова считает, что коллектив 
долж ен  быть в курсе всех 
дел, и он, председатель
СТК управления, включил в 
план обсуж ден ия такие воп
росы, как  ш татное расписа
ние, распределение дохода
и т. д.

В некоторых ж е пар
тийных организациях глас
ность подается все еще «на 
десерт». И  это  партком не 
только зам етил, это стало 
предм етом  серьезного р аз
говора  на заседании ком и
тета, на многих еж енедель
ных оперативны х совещ ани
ях секретарей партбю ро.

У ж е несколько лет под 
руководством  зам естителя 
секретаря партком а Л . М.

С трельцовой ежемесячно 
вы ходят спецвыпуски сове
та по наглядной агитации. 
Темы самы е разнообразны е: 
информированность строите
лей о производственной, 
экономической, социальной, 
культурной ж изни коллек
тива очень ш ирока.

Один из нелучших итогов 
работы  треста в первом 
кв ар тал е  — сверхнорм атив
ные запасы  в управлениях 
почти на 800 тысяч рублей. 
Э тому и раньш е посвящ ал
ся не один спецвыпуск: тр у 
дящ иеся каж до го  управле
ния знали, какой  величины у 
них «мертвый капитал», к о 
торы й немалой тяж естью  
лож и тся на себестоимость 
строительно - монтаж ны х 
работ. А рядом  — другой 
спецвыпуск. Он рассказы ва
ет, к ак  повыш аю т строите
ли  свой культурны й уро
вень. В профсою зной библи
отеке 64 тысячи томов р а з
личной литературы  — тех
нической, экономической, ху
дож ественной. С завода 
Ж Б И и К , к примеру, среди 
читателей 110 рабочих (к аж 
ды й седьм ой), а из управ
лен ия треста У ралэлектро- 
м онтаж  — всего 30 чело
век. Есть над  чем подум ать? 
Безусловно.

К ак-то  Л . М. С трельцова 
за д а л а  главны м  специали
стам  треста вопрос: дости
гает  ли  цели та  инф орм а
ция, ко то р ая  направляется

Э ти х  лю дей о б ъ е д и н яе т м ногое. Оба почти  в одно вре
мя пр и ш ли  в ц ех  — п ервы й  тр у б о п р о катн ы й  Н ово труб
ного заво да , оба р а б о таю т в одной бр игаде  — м астер а  
Г . М. Н аго ви ц ы н а с тр уб о п р о катн о й  у ста н о в к и  «220» и 
даж е на одном с та н е . Т а к  что  у  с та р ш е го  вал ьц о в щ и ка  
В лади м и ра В и кто р о ви ч а  Б а р а н о в ск и х  (сп р ав а ) и опера
то р а  А л е к са н д р а  И вановича Ж е л ты ш е в а  о б щ и х тем  д л я  
разго во р а немало. Х орош о о тзы в а ю тся  об э т и х  рабочих 
в ц ехе , о тм ечая в н и х  тр удо лю би е  и д и сц и п л и н и р о в ан 
н о сть .

Ф о то  А . КА Д О Ч И ГО В А .

в трудовы е коллективы? 
Если по больш ому счету, то 
не достигает, ответили они. 
Ц ифры  оставляю т людей 
равнодуш ными. Значит, ре
шил партком, надо искать 
новые формы общ ения. Так 
родилась идея проводить 
выездные приемы рабочих 
прям о на местах. У правля
ющий трестом А. И. Тка- 
чук, секретарь партком а 
С, И. Серебренников, пред
седатель профкома В. П. 
К рицкий и старш ий ю рис
консульт Л . В. Ч екалова 
нынче провели такие прие
мы в СУ-7, СУ-3, СУ-4.
Они убедились, к ак  это не
обходимо: многие рабочие
так  и говорили, что не 
собрались бы в трест, что
бы от душ и поговорить с 
руководителям и, получить 
ответы  на вопросы. Н адо 
заметить, что эти приемы— 
не информационные конф е
ренции, которы е, кстати  ска
зать-, тож е проводятся ре 
гулярно. Одни обращ аю тся 
с просьбой об улучшении 
жилищ ных условий, другие 
интересую тся работой в к о 
оперативах, группа строите
лей СУ-7 приш ла со своими 
разм ы ш лениям и об улучш е
нии организации производ
ства.

Разговаривали , к  приме
ру, на такую  тему. Н а объ 
ектах раньш е вы ставлялись 
небольш ие стенды, сообщ аю 
щие о стоимости м атериа
лов, е которы м и работаю т 
строители. Они призы вали 
к  экономии м атериалов, зн а
чит, и к  экономии оредств. 
Т огда никаких эмоций стен
ды  не вы зы вали. Сейчас ж е 
экономическая информация 
начинает работать.

Беседа длилась до  пол
ного взаим опоним ания. П о с
ле каж до го  такого приема 
—  обмен мнениями руково
дителей, обдумывание, что 
ж е необходимо сделать пар
тийным и профсою зным ли
дерам , начальникам  и спе
циалистам  управлений для 
наибольш ей информ ирован
ности строителей, чтобы ис
клю чить различные пересу
ды, кривотолки, которы е 
возникаю т именно там, где 
не х ватает  гласности. Ведь 
в общ ем-то из-за этого и 
приш ел в партком А лек
сандр И ванович М уш ав
кин.

М . ЛАРЬЯНОВСКАЯ, 
нештатный 

корреспондент.
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ПРАВОФЛАНГОВЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ
(Окончание.

Начало на 1 стр.)
К оллектив лесхоза вы пол

нил план по поставкам  про
дукции на 100 процентов, 
по производительности тр у 
да  — на 104,6 процента.

Среди предприятий шес
той группы первое место 
присуж дено управлению  
треста У раадом нарем онт 
(начальник А. Н. Смирнов, 
секретарь партбюро Е. М. 
Королев, председатель проф
кома В . И. Подкорытов) с 
вручением переходящ его 
Краоного знамени и П очет
ной грамоты  горком а КПСС, 
горисполкома и горкома 
ВЛ КСМ .

К оллектив управления 
выполнил план по объем у 
строительно-м онтаж ны х ра
бот на 113,5 процента, 
рост производительности 
труда  составил 120,3 про
цента.

Среди предприятий седь
мой группы первое место за
нял коллектив птицефабри
ки (директор В. П. Греда- 
сов, секретарь партбюро 
В. X. Муфтеев, председатель 
профкома А. В. Старцева,

секретарь комитета ВЛКСМ
А. Гриценко).

К оллектив фабрики вы 
полнил план реализации 
продукции на 138 процен
тов, по продаж е м яса го
сударству  — на 132,8 про
цента, темп роста произво
дительности труда составил 
115,3 процента.

В восьмой группе первое 
место зан ял  коллектив ав 
топредприятия №  8 (дирек
тор Г. И. Круг, секретарь 
партбюро Ю. А. Лобанов, 
председатель профкома 
П. И. Агапов, секретарь ко
митета ВЛКСМ А. Кротов) 
с вручением переходящ его 
К расного знамени и П о
четной грам оты  горком а 
К П СС, горисполкома и гор
кома ВЛ КСМ .

П лан по объем у перево
зок выполнен на 103,7 про
цента, по производительно
сти труда — на 102,7 про
цента.

Среди предприятий девя
той группы (ж елезнодорож 
ные станции) призового 
места не присуж дено в свя 
зи с невыполнением усло
вий социалистического со
ревнования.

В десятой группе первое

место зан ял  коллектив фи
л иала  объединения «Быт- 
заказком плѳкт» (начальник 
В. И. Храмцов, секретарь 
парторганизации И. В. Чи- 
жова, председатель профко
ма Т. П. Синягина) с вру
чением переходящ его К рас
ного знамени и Почетной 
грам оты  горком а КПСС, 
горисполкома и горкома 
ВЛКСМ .

П лан по реализации услуг 
населению выполнен на
105,8 процента, по произво
дительности труда  — на
108.5 процента.

Второе место присуж дено 
коллективу объединения 
П ервоуралм ж ш вейбы т (ди
ректор Н. С. Миронова, сек
ретарь партбюро Г. А. Хра
мова, председатель профко
ма А. А. Нуштаева, секре
тарь комитета ВЛКСМ
О. Никитина) с вручением 
Почетной грам оты  горкома 
КП СС, горисполкома и гор
кома В Л К С М .

К оллектив объединения 
выполнил план по р еал и за
ции услуг населению  на
101.5 процента, по произво
дительности труда — на 
120 процентов.

Среди предприятий один
надцатой группы первое 
место присуж дено коллекти
ву горпищ еторга (директор
В. Ф. Жидко, секретарь 
партбюро Л. А. Фотова, 
председатель профкома 
М. Б. Шлык, секретарь ко
митета ВЛКСМ И. Д есят
кова) с вручением перехо
дящ его К расного знамени и 
Почетной грам оты  горкома 
К П СС, горисполкома и гор
ком а В Л К С М . Коллектив 
торга выполнил план то ва 
рооборота на 111,2 процен
та, темп роста товарообо
рота составил 111,8 процен
та .

На втором месте коллек
тив горпром торга (дирек
тор А. П. Мельникова, сек
ретарь партбюро Т. Н. Ма
лахова, председатель проф
кома Т. В. Берсенева, сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
Т. Гречина) с вручением 
П очетной грам оты  горкома 
К П СС, горисполкома и гор
ком а ВЛ КСМ .

К оллектив торга вы пол
нил план товарооборота на
106,5 процента, темп роста 
товарооборота составил
106,7 процента.

■  КОЛОНКА 
ОБОЗРЕВАТЕЛЯ

ДЕФИЦИТ
На заседании  о ргком и те

та по организации и п р о в е 
дению  предм айской  я р м ар 
ки, что состоялось на днях 
в исполком е горсовета, 
кто-то из присутствующих 
руководителей  задал  воп
рос представителю  горпи
щ еторга Л. А. Ф отавой:

— В го р о д е  прош ел слух: 
соли не будет. И покупа
ют сразу  по несколько па
чек. П равда ли?

  Что вы, никаких п е р е 
боев  с этим продуктом  не 
предвидится, так что, счи
таю, поводов к волнению  у 
населения быть не долж но, 
— ответила Л ю дмила А лек
сандровна. — ф о н д ы  на 
этот год даж е  больш е, чем  
в м инувш ем: 650 тонн про
тив 520, да е щ е  прибавьте 
к этому остаток от прош 
лого года 150 тонн. Такое 
ж е полож ение и со спичка
ми.

Но слух пущен, и люди, 
напуганные постоянно в о з 
никаю щ ей нехваткой тех 
или иных товаров, готовы 
поверить и в «него. В этом 
убедилась на следую щ ий 
день, став сви детелем  тол
пы покупателей около кон
тей н ера  с солью  в одном  
из м агазинов. А нем ногим  
раньш е наблю дала, как 
приобретали лю ди сразу  по 
несколько  зубных щеток, 
создав  о ч е р е д ь  у прилавка.

— При разу м н о м  п о л ьзо 
вании д аж е  тех щ еток, что 
им еем  сейчас, городу  хва
тило бы надолго, — таково 
м нение исполняю щ ей о б я 
занности ди ректора  гор
пром торга А, П. М ельнико
вой.

Вот так сами с о зд аем  с е 
бе  порой трудности, п р е
одолеть которы е долго не 
в состоянии. Тем и опасен 
дефицит, что, однаж ды  в о з
никнув, он очень трудно 
изж ивается. П риведу не
сколько циф р. В час д е 
ж урного тел еф о н а  да  и в 
редакционной  почте н е р е д 
ки нарекания по поводу 
«мы льного» вопроса. Ис
чезнувш ие в конце прош 
лого  года с прилавков м а
газинов мы ло, стиральные 
порош ки и пасты, несм отря 
на завер ен и я  торговы х р а 
ботников, так и не появля
ются в свободной  продаж е. 
А цифры  таковы. По ср ав 
нению  с первы м  кварталом  
минувш его года за  первы е 
три м есяца  ны неш него сум
ма от продаж и туалетного 
мы ла превы сила восем ь ты
сяч рублей, что соответст
вует почти 30 тысячам 
шту-к, мою щ их средств п р о 
дано почти в два раза  
больш е — на 227 тысяч 
рублей против 124 тысяч 
прош логодних.

Не ош ибусь, если скажу, 
что у больш инства из нас 
запасы  этих товаров п р е
высили то обы чное количе
ство, к о то р о е  хранилось 
дом а раньш е. «Есть не 
просит, пусть лучш е л е 
жит», — д ум аем  мы и з а 
купаем , закупаем  б е з  р а з 
бора. Аналогичная ситуа
ция и с зубной пастой, и с 
чаем. Начальник торгового 
отдела горпищ еторга А. Л. 
Чуракова сетует:

— Никогда мы не п р о 
давали столько чая, как 
сейчас. Квартальный баланс 
показы вает, что нынче п ер 
воуральцы  купили его  на 
три с половиной тонны 
больш е, чем  за тот ж е  пе
риод  прош лого года. А д е 
фицит остался.

В редакц ию  поступает 
нем ало  предлож ений  ввести 
талоны на эти товары. К 
чему? Ведь продается-то  
больш е, чем  в то врем я, 
когда не ощ ущ алась их н е 
хватка. И винить в с о зд а в 
ш ейся ситуации надо не 
торговы х работников, а 
п р еж д е  всего самих себя

С . КО С ТА Л Ь ГИ Н А .



К оновалово — старинная деревня при реке Чусо
вой. В X V III веке сю да было поселено несколько 
семей крестьян из Кунгурского уезда для перевоза 
проезж аю щ их через реку Чусовую . В 1887 году в 
деревне насчитывалось 117 дворов с 624 ж ителям и 
И меется православная часовня.

(И з  сборника статистических сведений по Е кате
ринбургском у уезду  за  1885— 1887 гг.)

Д Е Р Е В Я Н Н Ы Е  дома 
усадебного типа разбр о 
саны по обоим берегам 
Чусовой. Река разделила 
деревню  на две нерав
ные части. Их назы ваю т 
по месту располож ения. 
Н а левом  берегу, на кр у 
тояре одна улица Н а
горная протянулась от 
ш оссе до крутой излучи
ны реки — это В ерхняя, 
на правом низменном — 
ш ироко разбросаны
строения Н иж него К о 
новалово. П олучаю тся 
к ак  бы две деревеньки. 
С оединяю т их подвесной 
мост и проблемы, к о то 
рых немало.

Стоило появиться на 
Н агорной, к ак  привлек 
внимание ж ителей. Н ово
го человека видят сразу. 
П ервой встретилась Н а 
д еж да  В асильевна М и
халева. Н а собеседницу 
повезло. Она зн ает своих 
деревенских от м ала  до 
велика. И  про деревню  
знает все: всю ж изнь
прож ила здесь, много 
лет р аботала  секретарем  
исполкома сельского Со
вета, исполняла деп у тат
ские обязанности.

Н ад еж д а  В асильевна 
подробно расск азал а  о 
проблемах:

— В 1980 году в Ко- 
новало имелось стадо 
крупного рогатого скота, 
в котором  насчитывалось 
140 голов, свой табун- 
был. Теперь едва набе
рется десятка  полтора 
коров, не больше. И те 
пасутся с совхозным 
стадом, — поясняет Н а
д еж да  В асильевна. — 
Трудно дер ж ать  скотину. 
П окосы  отводят за три
девять земель, тр ав а  на 
них плохая. М ного не 
настрадуеш ь. М ож но бы 
дер ж ать  козу, ей все-та
ки надо травы  помень
ше, да воды нет. Одна 
в одоразборн ая  колонка 
на всю Верхнюю дерев
ню, а колодец  не могут 
отрем онтировать уж е к о 
торый год...

В народе говорят: 
«Что ни город — свой 
норов». П ро село иное: 
«Что ни деревня —  одни 
проблемы». Это соответ
ствует действительности. 
В Верхнем К оновалово  
питьевую  воду  берут из 
скваж ины . Только для  
питья. В ж аркое  врем я 
огород поливать нечем. 
П арадоксально! Ряд ом  
одна из крупны х рек 
У рала —  Ч усовая. Но 
восп етая  в прош лом река 
за  ее чистую воду и к р а 
соту  берегов отравлен а  
промыш ленными стоками 
производственного о б ъ 
единения «Хромпик». Со
держ ани е хром а в реке 
в отдельны е месяцы пре
вы ш ало предельно д о 
пустимые концентрации в 
ты сячу  и более раз. И 
сегодня концентрация 
остается на уровне экст
ремально высокого з а 
грязнения. В оду из Ч у
совой нельзя употреб
лять  д л я  хозяйственно
бытовых целей. Вот уж  
поистине: у  воды и без 
воды.

О дефиците воды  в 
Н иж нем  К оновалово  рас
сказал а  Н ина АлексЗ’нд- 
ровна П инаева. К огда 
р азр аб аты вал ся  С ухоре- 
ченокий карьер, вода 
поступала в прудок из 
кар ьер а  по руслу Сухой 
речки. С прекращ ением 
деятельности  карьера  она 
уш ла на более низкий 
горизонт, в карьер, к о 
торый вы работан  до ста 
сороковой отметки. Вот 
и смекай, сколько пяти

леток надо ж дать, чтобы 
наполнить такое озеро. 
Тогда, м ож ет быть, и по
течет вода по руслу 
преж ней речки.

— Ч асто  не бывает 
электроэнергии, — про
д о л ж ает  Н. В. М ихалева 
— Д орогу  разбиваю т сов
хозные маш ины. Н ачиная 
с весны и до глубокой 
осени по улице Нагорной 
снует техника, разбивает 
полотно, не говоря уж е 
о пыли, а ремонтом сов
хоз не заним ается. 
С колько раз обращ ались 
к  руководству совхоза, 
чтобы маш ины ездили 
за  огородами, к наш ему 
голосу не прислуш иваю т
ся. Э тот вопрос мы 
вклю чили в наказ депу
тату  А. В. Яриной, но 
сдвигов не видно. З и 
мой дорогу по Нагорной 
улице не чистят. Случись 
Ч П  — не проедешь. С ов
хоз снял с себя ответ
ственность за  благо 
устройство. Теперь он 
переш ел на кооперативы . 
Им не до нас. Если что 
и будут делать, так  за 
денеж ки .

В разговор  вступила 
подош едш ая ж ительница 
улицы  (к сожалению , 
фам илию  ее не запом 
нил) :

— Я пенсионерка, — 
р ассказал а  она. — О сво
бож дена от налогов. О д
нако сельсовет требует с 
м еня по так  назы ваем о
му сам ооблож ению  п л а
тить на содерж ание д о 
роги и колодцев. Кстати , 
колодец не м огут отре
монтировать...

Трудностей достаточ
но. К ак  они реш аю тся? 
С таким  вопросом я об
ратился к председателю  
исполкома Витимского 
сельского С овета Л . И. 
П ерминову.

— Д л я  снабж ения во
дой ж ителей Н иж ней д е 
ревни авторем завод  про
бурил две скваж ины  и 
поставил  водоразборны е 
колонки, — рассказы ва
ет Л еонид Иванович,. — 
Но скваж ины  пришлось 
закры ть: идет р ж ав ая
вода, непригодная д л я  
питья. В 1987 году  смон
тировали  две  колонки от 
водонапорной баш ни ав 
торем завода. Л етом  они 
работаю т, зимой зам ер 
заю т. У ж ителей  есть 
ж елание иметь еще во
доразборн ы е колонии, но 
предприятие не распо
лагает  необходимым к о 
личеством воды, чтобы 
обеспечить нуж ды  дерев
ни. Э тот н аказ избирате-* 
лей не был принят к ис
полнению  депутатам и 
последнего созыва...

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь  не 
теряет  надеж ды , что 
после вы хода закона о 
местных С оветах в их 
распоряж ение поступят 
средства для  выполнения 
многих работ по благо
устройству и социально
му развитию  населенных 
пунктов.

—  Д о  нынешнего года 
мы, по сущ еству, были 
просителям и, — говорит 
Л еон ид  Иванович. —  Т е
перь будем иметь свой 
бю дж ет. Н а нынешний 
год я договорился с к о 
оперативом  «Горняк» 
пробурить скваж и ну на 
улице Береговой. Если 
потребуется, пробурим 
еще скваж ину.

— К ром е того, ж ители 
вы раж аю т недовольство 
снабж ением  электроэнер
гией.

—  Согласен. Ч асто  от . 
клю чаю т электроэнергию  
из-за ветхости электро

линии, — отвечает Л ео 
нид Иванович. — И сто
рия такова: раньш е по
этой линии подавалась 
электроэнергия для де
ревни и Крылосо-вского 
известкового завода. 
П осле реконструкции 
К И З а  линия стала не 
нуж на предприятию. Т е
перь ' она заканчивается 
в деревне К оновалово у 
подстанции №  2. С ледо
вательно, вы соковольт
ная линия осталась без
надзорной. Я поднимаю 
этот вопрос перед руко
водством К И З а  пятый 
год, но с места сдвинуть 
воз не удается. Не о тк а 
зы ваю т и ничего не де
лаю т. А ведь на этой ли
нии не только  деревня, 
но и ш кола №  40...

П редседатель обеспоко
ен за  судьбу электро
линии не меньше коно- 
валовоких жителей, но 
вопрос пробить не в си
лах. Н еобходим о менять 
столбы и провода. У 
Л еон ида И вановича есть 
и спецификация на тре
буемые м атериалы . Он 
достал  записную  книж ку, 
глянул  в нее, оказал:

— Н е о б х о д и м о  36 
столбов, 14 анкеров и 
полторы  тонны провода 
м арки А-50.

В идать, в решении 
данного вопроса сель
ском у С о в е т у , нуж на по
мощь горисполком а. У 
него больш е прав. Н ад е 
юсь, пом ож ет.

В числе наказов  ж и те
лей  Н иж него К о новало
во народны м депутатам  
Г. С. П архим овичу, Т. П. 
Вагиной и Г. А. К укар- 
кину, кром е воды  и л и 
нии электроэнергии, воп
рос о ремонте дорог. 
Т ребуется отсы пать щ е
бень, сделать планировку 
—  эти работы  долж ен  
вы полнить авторам завод. 
В рем я идет, а судьба 
нак аза  еще не реш ена.

СОБИРАЯ м атериал  
д л я  настоящ его очерка, 
я постучал в ворота д о 
м а под номером 17 по 
улице Н агорной, где 
прож ивает  ветеран  Ве
ликой Отечественной 
войны А. П. Ч иж ов. Н е
л егк ая  ж изнь за  плеча
ми этого человека. 
И з-под С талинграда 
Андрей П авлович вер
нулся инвалидом  —  р а з 
ры вной пулей перебило 
правую  руку. Но бы в
ший солд ат  по во зм о ж 
ности рабо тал  на авто
ремзаводе. Теперь давно  
на пенсии, годы  пре
клонны е — 75 лет. Ж и 
вет один, ж ену похоро
нил. Д етей  нет.

А ндрей П авлович встре
тил м еня с удивлением.

— Впервые за  все пос
левоенны е годы чужой 
человек навестил меня и 
поинтересовался жизнью  
Не верится.
' — Н еуж ели  вас, инва
лида  Великой О течест
венной войны, никто ни
когда не навещ ал?

— Никто. К огда р або
тал, откры тки присылали 
к празднику. Теперь на

чальство сменилось —. 
ему не до стариков 
К ак-то  приходили ш ко
льники, помогли пере
таскать дрова с улицы 
во двор. Больш ое спа
сибо ребятам . А так  ни
кто  не приходил. Ты 
первый. Спасибо, наве
стил старика.

К ак  ж е так  получает
ся: пишем, говорим о
милосердии, а на деле 
отм ахиваем ся от ветера
нов, от защ итников Р о 
дины. Н икто не дум ает о 
помощ и таким  лю дям. 
Где ж е лозунг «Обеспе
ченная старость»? Р у к о 
водители предприятий и 
общ ественны х органи за
ций забы ваю т о  ветер а
нах. Нет постоянного 
ш еф ства над инвалида
ми Вели-кой Отечествен
ной войны пионерских 
друж ин. Видать, ш коль
ники не берут на воору

ж ение то хорош ее, чем 
ж или их сверстники в 
30-е годы. В деревне 
осталось всего-навсего 
четыре участника Вели
кой Отечественной вой
ны. Все они в преклон
ных годах, а вним ания к 
ним нет.

У А ндрея П авловича 
грам отеш ка невелика, не 
знает, к у да  податься  за 
советом. А старость дает  
о себе зн ать на к аж до м  
ш агу, д а  еще инвалиду  с 
одной рукой ж ить д о 
мом трудно.

— К ак-то  поехал в 
город, — рассказы вает 
Андрей П авлович, — за 
ш ел в Б Т И  (бю ро тех
нической инвентариза
ция), спросил, к ак  дом 
обм енять на квартиру. 
Мне в ответ: раскатай
по бревны ш ку свой дом, 
тогда к варти ру  проси. 
К акие-то  странны е лю ди 
там  работаю т.

В совхозе то ж е  нахо
д ятся  руководители, ко 
т о р о е  остаю тся глухи к 
просьбам ж ителей дерев
ни. Ж алую тоя  жители 
на совхоз к ак  на о тр а
вителя окруж аю щ ей сре
ды. Н есколько лет н азад  
совхоз вы копал силосную 
ям у у тр ак та  близ з а 
падного конца улицы Н а
горной. М есто вы брали 
неудачное. Весной из 
ямы потекли стоки по 
луж айке, где деревен

ские ребятиш ки обычно 
играли. Стоки скатились 
в Чусовую , а л уж ай ка  
превратилась в пустырь. 
Вот как ая  вы сокая кон
центрация вещ еств, гу
бительных для  о к р у ж аю 
щ ей природы, со дер ж а
лась в этих стоках! Те
перь совхоз, конечно, не 
без ведома руководства, 
устанавли вает близ де
ревни цистерны с а м 
миачной водой, Конова- 
ловцы  зады хаю тся от 
пыльных выбросов
К И З а, а руководители 
совхоза добавляю т ам
миак.

Р азв е  это не свиде
тельствует об отсутствии 
уваж ения к лю дям  со 
стороны  адм инистрации 
совхоза? П очему ж е ди
ректор, член исполкома 
сельского С овета Л . П. 
Чуркин не прислуш ива
ется к  голосу, пусть не 
его избирателей, но т а 
ких ж е  лю дей другого 
избирательного округа? 
Очень важ н а  гр аж д а н 
ская  позиция человека, 
а не местническое отно
ш ение к  исполнению д е 
путатских обязанностей .

В прош лом году пред
седатель исполкома
сельсовета Л . И. Пер- 
минов обош ел всех ж и

телей деревни, чтобы вы 
яснить вопрос о покосах 
и вы явить излиш ки мо
л ока. Не случайно он 
проявил интерес к  этим 
вопросам . В деревне п а 
дает  поголовье окота. 
К аковы  причины? Их 
немало. Ж ителей  Коно- 
вало  не устраиваю т по
косны е угодья, которы е 
н аходятся  за  тридевять 
земель. Б лиж ние и луч
ш ие угодья принадлеж ат 
совхозу. П орой сам не 
вы каш ивает тр аву  ? ■ и 
другим не дает .

Покосы, действитель
но, далеко, за  12— 15 
килом етров: в Д уброве, 
у Б акина клю ча, за  Л и 
повой горой и дальш е. 
К огда  коноваловцы  были 
пом олож е, такое р ас
стояние их не пугало. 
Они ездили на велосипе
дах , мотоциклах. С го
дам и  стало трудно доби
р аться  до  покоса. М но
гие отказались от лично
го  хозяйства. Д а  и т р а 
ва стала  хуж е, а улуч
ш ать угодья никто не 
собирается. С овхоз про
явл яет  забо ту  только о 
развитии личных подсоб
ных хозяйств своих р а 
ботников. Д л я  них вы 
делил  лесом атериалы  
д л я  постройся выгона, 
ком бикорм а. З а  владель
цами скота закрепил се
нокосные угодья, ко то 
рые удобрены , за  работу 
и удобрения с хозяев 
в зя л  лиш ь половину сто
имости. К оноваловцам  
таких  «подарков» совхоз 
не сделал.

В этом  вопросе есть 
своя подоплека. Совхоз 
вы полняет план по на
дою  м олока без помощ и 
частного сектора. О тсю 
да  и отнош ение к  зап р о 
сам хозяев бю рократиче
ское. В прош лом году 
Л . И. П ерм инов наш ел 
избы ток м олока в част
ном секторе. Еж едневно 
мож но пополнять сов
хозную  емкость на 22 
литра. О днако  организо
вать сбор м олока не су
мели —  совхозу невы
годно. Е м у подай цис
терну, а что 22 литра  — 
пустяк, одна морока.

Теперь мож но с уве
ренностью  заявить, что в 
сниж ении поголовья ско
та повинны не жители 
деревни, а хозяйственна*

ЭКСПЕДИЦИЯt 
и ОКРАИНА “ /

ки. З ам етьте, в каких/
условиях приходится 
д ер ж ать  корову: нет в о 
ды, корм ов недостаточ
но. И совсем не от ле-яо- 
сти сельского ж и тел я  
приходят хозяй ства  в 
упадок.

СТО Л Е Т  н азад  а  Ко- 
новало ж изнь бурлила . 
В 117 дом ах  п р о ж и вало  
более ш естисот ж ителей . 
Теперь в 150 дом ах 
прож ивает всего двести 
человек. М олоды е и ста 
рики стрем ятся  в город. 
Их не осудиш ь. Л ю ди 
вы ры ваю тся из тисков 
многотрущіности, серости, 
убогости. К аж д о м у  хо
чется ж ить  в благо
устроенной квартире, 
пользоваться  р азн о о б р аз
ными социально-культур
ными объектам и , прово
дить досуг с пользой 
д л я  себя и общ ества. В 
деревне нет условий для  
такой  ж изни . Ведь не 
секрет, что за  каж до й  
мелочью  сельчанам  при
ходится ехать в город: 
за  свеж им  хлебом, м оло
ком, промы ш ленны ми то
варам и. И  главное, со
циальной программы

развити я деревни нет 
д а ж е  в /проекте. Значит, 
деревня обречена как 
неперспективная. Н а что 
ж е  н адеяться  молодым?

Их ж е із я ь  в деревне 
скл ад ы в ается  незавидно: 
зав о д —дюм, дом — завод. 
С кучная ж изнь. С каж ут, 
мож но в клуб сходить, 
развлечься. Конечно, 
м ож но. Только... чтобы 
провести вечер в клубе  
автор ем заво да , надо 
иметь болотны е сапоги, 
отм ерить несколько кило
м етров по слякотной до
роге. А втор ничуть не 
преувеличивает. Л ично 
прош ел по этом у м арш 
руту днем , с великим 
трудом  вы бирая место 
посуш е. А к ак  ж е вече
ром? О т одного такого 
похода в ся к ая  охота 
проп адет  посещ ать клуб. 
С вердловчане, перво
уральцы  и другие поку
паю т здесь дом а, по* 
п равляю т их, у стр аи в а 
ют дачи.

*— Н а Н агорной улице 
более ш ести десятков 
дом ов, — рассказы вает  
ветеран  Великой О тече
ственной войны, ста 
р ож ил Ч и ж ов , —  счи
тай, половину из них за 
нимаю т дамники. В этом  
нетрудно убедиться. К  
больш инству дом ов и 
тропки не видать.

Д еревн я  постепенно 
м еняет вековой у к л ад  
ж изни. И з корм илицы  
она превратилась в по
требителя. К то  виноват 
в том? П ож алуй , все мы 
своим невниманием к  
сельском у ж ителю , а точ
нее, неуваж ению  к  лю 
дям , которы е нас к о р 
мили. Сколько деревень 
мы потеряли по той про
стой причине, что не 
обеспечивали сельчан 
всем необходимым для 
норм альной ж изни?

Н адо  бы понять: когда 
деревню  покинет послед
ний ж итель, она превра
ти тся  в дачный поселок. 
П року  д л я  общ ества на
м ного меньше, а у  сель
ского С овета заб о т  не 
убавится. Вот и судите, 
что выгоднее: поднимать 
деревню  или вконец за 
губить?

Ю. ДУНАЕВ, 
нештатный 

корреспондент.
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1  Ф О Т О РЕ П О РТ А Ж  ..................    —......■......... -

...И  АНГЕЛОМ  -  СП АСАТЕЛ ЕМ  
ЗО В УТ М ЕН Я  Н Е З Р Я

О бластны м курсам  водолазов  при П ер 
воуральской  спасательной станции уж е не 
первый год. Готовят здесь специалистов 
для  подводных спасательны х работ. Все
го раз в год — в м арте — набирается 
небольш ая группа. К урсанты  получают 
полторы  сотни часов теории и не менее 
16 часов долж ны  отработать под водой.

В тот день, когда мы с фотографом  
пришли на лодочную  станцию, водолазы  
приступали к заклю чительны м практиче
ским занятиям . Тренировались на спуск 
с телефоном и о тр абаты вали  исполнение 
ком анд. Пецрым после обеда в ш ирокую 
полынью  предстояло спуститься предста
вителю  Тавды  Анатолию  Агаф онову. Н е 
сколько -толстых свитеров, специальный 
ш ерстяной костю м, гидрокомбинезон еде- 
лали  курсанта  неуклю жим, так  что на 
помощ ь к  нему пришли товарищ и. Н ако
нец, натян ут «колпак» маски, подцеплены 
баллоны  со сж аты м  воздухом . С ними 
водолаз м ож ет до восьми минут нахо
диться на глубине 40 метров. Но се
годня спуск на глубину не более 3— 4 
метров.

С траховочны й конец в руках В. М. 
Вольфовича, начальника спасательной 
станции и руководителя курсов. За  почти 
тридцатилетний стаж  В ладимир М ихай
лович опускался под воду около двух 
тысяч раз. К тр о су ' примотан телеф он
ный кабель — водолаз м ож ет перегова
риваться с руководителем  спуска. Но 
основные ком анды  все ж е  подаю тся ста 
рым испытанным способом — подергива
нием страховочного конца.

Один длинный, два коротких рывка. 
«К акой сигнал подал?» — спраш ивает у 
курсантов Вольфович: «П ош ел вправо»,
— отвечаю т те. «Выполнен правильно». 
П осле серии команд, следует заклю читель
ная: «Ко мн£» — четыре длинных рывка.

Быстрый подъем, и после обработки 
м аски спиртом в костюм Облачается са 
мый молодой курсант представитель 
С вердловска И лья Грудков. Теперь его 
страхую т и подаю т ком анды  товарищ и.

П еред каж ды м  спуском водолаз прохо
дит медицинский осмотр. Ещ е бы, требо
вания к спасателю -подводнику не мень
шие, чем к военном у моряку. На берегу 
водолазов подж и дает Н. Н. Дурсуниш е. 
Нина Н икодаевна уж е десять лет р або
тает вра'чом спасательной служ бы , но 
чрезвычайных происш ествий с водолазам и 
на ее пам яти не было. Хотя в воде их 
м ож ет подстерегать масса неож иданно
стей — от тем пературного ш ока до кес
сонной болезни. А баротравм у  уха можно 
зар аб о тать  и в бассейне, при быстром 
подъеме с глубины более пяти метров.

Через несколько дней р азъеду тся  пи
томцы В. М. В ольф овича по городам  
У рала и начнут работать самостоятельно. 
П ро них даж е  песня есть: «Н а лодочной 
на станции работаю  спасателем , и анге
лом -хранителем  зовут меня не згя...»

Г. Г Р И Г О Р Ь Е В .
Н а снимках: через м инуту под воду 

уйдет Анатолий А гаф онов; ком анды  по
д ает  начальник спасательной станции 
В. М. Вольфович.

Ф ото В. ЗОТОВА .

ПЛАН ДЕМОНСТРАЦИИ ТРУДЯЩИХСЯ ПЕРВОУРАЛЬСКА, 
ПОСВЯЩЕННОЙ ПРАЗДНИКУ 1 МАЛ

Д ем онстрация трудящ ихся начинается 1 М ая в 10 ч а 
сов утра на площ ади Победы.

Трудящ иеся и члены их семей, учащ иеся собираю тся 
для  построения в колонны в назначенных м естах к 9 
часам  утра.

О тветственны е за  сбор и оформление колонн — ру
ководители коллективов.

■  1 КОЛОННА
У чащ иеся 7— 10 классов и педагогические коллекти

вы школ города, учащ иеся и и н ж енерно-педагогиче
ские работники средних проф ессионально-технических 
училищ  строятся в д в е  колонны на ул. Чкалова и вы
ходят на пер екр есто к  уш. Чкалова и пр. Ильича.

ПОРЯДОК ПРОХОЖДЕНИЯ КОЛОННЫ:
П равая сторона — ш колы №  6, 1, 12, 4, 5, 3,

СПТУ №  6, 127.
Л евая сторона — ш колы №  10, 7, 9, 21, 2, 32,

СПТУ №  7, 69.
Руководитель колонны В. В. Азаронок.

■  2 КОЛОННА
Победители предмайского социалистического сорев

нования.
Рабочие и служ ащ ие опы тно-экспѳрим ентального за- 

зо д а  р адиотелевизион ного  о борудовани я , автотранс
портного предприятия N5 8, горпищ еторга, птицеф аб
рики, филиала объединения «Бы тзаказком плект», уп
равления треста Урал дом нарѳм онт, тарорем онтн ого  
предприятия и члены их сем ей  выходят по ул. Чкало
ва за колонной СПТУ №  69 на левую  сторону пр, 
Ильича. 4

Руководитель колонны В. С. Кожемяке.
Н  3 КОЛОННА (ПРАВАЯ СТОРОНА]

Рабочие и служ ащ ие Н овотрубного завода , его  ф и 
лиала, У ралчерм етрем онта , ТЭЦ и члены их сем ей 
строятся на ул. Трубников; хлебоком бината, м я с о п е р е 
рабаты ваю щ его, го р м о л заво да , пивзавода и члены их 
сем ей  строятся на ул. Ленина.

Колонна выходит на правую  сторону пр. Ильича.
Руководитель колонны В. П. Федоров.

■  4 КОЛОННА (ЛЕВАЯ СТОРОНА]
Рабочие и служ ащ ие треста У ралтяж трубстрой, его 

субподрядны х организаций, управления м еханизации, 
заво д а  комплектны х м еталлоконструкций и члены их 
с ем ей  строятся на ул. Папанинцев (м еж ду  ул. Ватути
на и ул. Чкалова) и вы ходят на левую  сторону пр. Иль
ича.

Руководитель колонны А. А . Елисеев.
■  5 КОЛОННА (ЛЕВАЯ СТОРОНА]

Рабочие и служ ащ ие прои зводствен ного  о б ъ ед и н е 
ния «Хромпик», станции П ервоуральск  и члены их с е 
м ей строятся у клуба имени Л енина и вы ходят по ул. 
Чкалова на л еву ю  сторону пр. Ильича.

Руководитель колонны В. А . Степанов.

■  6 КОЛОННА (ЛЕВАЯ СТОРОНА]
Рабочие и служ ащ ие грузового  автопредприятия, 

пассаж ирского  автопредпри ятия, узла  связи, горком а 
п р о ф со ю за  работников культуры, м едицинских у ч р еж 
дений города, работники госучреж дений, прои зводст
вен но-техничеоиого управления ЖКХ и члены  их с е 
м ей  строятся на ул. Герцена (м еж ду  ул. Чкалова и 
Ватутина) и вы ходят по ул. Чкалова на левую  сторону 
пр. Ильича.

Руководитель колонны И. А . Лаврентьев.

■  7 КОЛОННА (ЛЕВАЯ СТОРОНА)
Рабочие и служ ащ ие государственно-кооперативно

го прои зводствен ного  объ ед инения  бы тового обслуж и
вания населения, о бъ ед и н ен и я  П ервоуральскш вейбы т, 
ш вейной ф абрики , треста  П ерво у р ал ьен м еж р ай газ и

члены их сем ей  собираю тся на ул. Герцена (м еж ду  
улицами Трубников и Чкалова) с вы ходом  по ул. Чка
лова  на левую  сторону пр. Ильича.

Руководитель колонны С. Н. Меренков.

И  8 КОЛОННА (ЛЕВАЯ СТОРОНА)
Рабочие и служ ащ ие горпром торга, объединения об» 

щ ественного питания и члены их сем ей  строятся на 
ул. Папанинцев (м еж д у  ул. Чкалова и Трубников) і  
вы ходом  на левую  сторону пр. Ильича.

Руководитель колонны Н. В. Зимняков.
Д виж ение автотранспорта по м арш руту следования 

колонн прекращ ается  с 8 час. 30 мин. утра. О б есп е
чение порядка а местах сбо р а  трудящ ихся и во врем я  
дем онстрации  возлагается  на начальника городского  
о тдел а  внутренних дел  П. П. Ж олобова . Ответственный 
руководитель дем онстрации  — зам еститель городского  
воен ного  ком иссара В. А. Белов.

В поселках Билимбай, Динас, Кузино, Магнитка, Та
лица, Новоуткинск, Северка, Прогресс, Новоалексеевка 
проводятся торжественные митинги.

О тветственны е за  организацию  и п р о веден и е  митин
гов — п р едсед ател и  исполком ов поссоветов, руководи
тели предприятий и организаций.

Городская праздничная комиссия.

Следующий номер газеты выйдет 1 мая.

Редактор В. И. ПРУДНИКОВ.

Увкпама — -иибьявпвния
Кинотеатр «Восход». 28 апреля «Л Ю Б О В Ь  В Ы И Г 

РЫ В А ЕТ » (2 серии). Сеансы: 9, 12 час. «И ГЛ А » С еан
сы: 15, 17, 19, 21 час. 29, 30 апреля, 1 м ая «И ГЛ А », 
.Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21 час,

К инотеатр «Космос». 28, 29, 30 апреля, 1 м ая  «Л О 
ВУШ КА Д Л Я  К О Ш ЕК ». Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17,
19 час. В 21 час «П У РП У Р Н А Я  РО ЗА  КА И РА ». 

Д ворец культуры  и техники «Строитель». 28— 30 ап
реля «М ОЕ П О С Л Е Д Н Е Е  ТАНГО» (дети не допуска
ю тся). Сеансы: 18, 20 час. .29, 30 апреля в 15 часов 
«М А Л Е Н Ь К А Я  В О Л Ш Е Б Н И Ц А ».

К луб ф или ала  Н овотрубного заво да . 29, 30 апреля 
«М Е РЗА В Е Ц ». Сеансы: 18, 20 час. 30 апреля в 16 ча
сов «ТРИ  ТОЛСТЯКА ».

Клуб имени В. И. Л енина. 28 апреля «Р Е Й С  222» 
(2 серии), начало в 17-30. 29, 30 апреля «И С Т О РИ Я  
О Д Н О Й  Б И Л Ь Я Р Д Н О Й  К О М А Н Д Ы ». Сеансы: 18,
20 час. 30 апреля в 14 часов «С Т А РИ К  ХО ТТАБЫ Ч». 

Видеозал ЗК М К . 28—30 апреля « З В Е З Д Н Ы Е  В О Й 
НЫ ». 6 серия. Сеансы: 17, 19, 21 час.

К луб Т рудпоселка. 29, 30 апреля «О К Н О  С П А Л Ь 
Н И ». Сеансы : 19, 21 час. 30 апреля в 17 часов «СОФ - 
ФИ».

30 ап реля  гор п р о м то р г  проводит ком м унисти
ческий субботник. М агазины N2 5 «Товары для 
детей» (ул. Трубников), №  7 «П ром ы ш ленны е 
товары » (ул. Ватутина, 50), N2 43 «Товары для 
дом а»  (ул. Ватутина, 32), N2 44 «Товары для 
ж енщ ин» (ул. Ватутина), №  30 «Товары для м уж 
чин» (ул. Трубников), N2 52 «П одарки» (ул. Л е
нина) работаю т с 9 д о  17 часов, другие  м агази 
ны работаю т с 9 д о  14 часов.

М агазин №  44 «Т овары  д л я  ж енщ ин» (ул. В а
тутина) предлагает пальто из ж атого  капрона 
черного цвета и пальто из болоньи беж евого 
цвета, разм еры  96, 100 по цене 220 рублей, п аль
то  из капрона коричневого цвета, разм еры  96, 
100, 104 по цене 122 рубля. В секцию «Обувь» 
поступили сапоги на кож аной подош ве на сред
нем каблуке  ж елтого  цвета, разм еры  с 22,5 по 
27, цена 75- рублей, туф ли  осенние на полиурета
новой подошве, разм еры  с 24 по 27, цена 35 руб
лей, т у ф л и : летние на полиуретановой подош ве 
с перфорацией, разм еры  с 23,5 по 25 по цене 19 
рублей.

П родается дом по улице  
Братьев П ономаревы х. 83. 
Обращ аться после 18 часов.

Требуется  ж илплощ адь  
для сем ьи и з тр ех  человек. 
Звонить по тел. 2-53-26,

і М еняем

Срочно м е н я е тся  одноком 
натная кооперативная квар
тира іб  кв. м на 3 этаж е в 
г. Е м а н ж е л и н ск е  <40 км. от 
Челябинска) на одноком нат
ную  кооперативную  или
2-ком натную  коммунальную  
б ез  ден еж н ой  ком пенсации  
в г. П ервоуральске. Обра
щ аться: ул. Ватутина, 65, 
кв. 47 после 19 часов.

М ен яется  3-комнатная
квартира новой планировки  
на 3 этаж е и одноком нат
ная кооперативная (полно
стью  оплачена) на 4 этаж е  
на 4-ком натную  квартиру в 
черте города. 1-й и 5-й эт а 
ж и  н е предлагать, Обра
щаться: ул. Трубников. 38-а, 
кв. 47 в лю бое время.

М ен яется  одноком натная  
квартира 19,5 кв. м, на 3-м  
этаж е в г. П ервоуральске  
на одноком натную  квартиру  
в г. Свердловске. Звонить  
по тел. 2-54-32 до 18 часов.

М ен яется  3-комнатная
квартира на 2 этаж е, 45 кв. 
метров на 2-комнатную  а  
одноком натную  квартиры . 
Обращаться: п. Талица. ул, 
Сакко и Ванцетти. 5 —6.

М ен яется  одноком натная  
квартира 17 кв. м на вто
ром  этаж е на 2-ком натную , 
м ож но малогабаритную . Об
ращ аться: пр. Ильича, 15—•: 
20 ___________________________

М еняю  2-ком натную  квар
тиру 24 кв. м на 5 этаж е  
на частны й дом  в пригоро
д е  Свердловска или в 
п. Пильная П ервоуральска, 
О бращ аться по тел. 60-2-34 
после 19 часов.

Н аш ед ш его  р ад и о м аяк  д л я  
сп ор ти вн о й  рад и о п елен гац и й  
« А зи м у т»  в районе р у д н и к а  
Д и н аса  просьба сообщит** 
по те л , 5-13-26 после  1 9 'ч а -  
сов .
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